

Miércoles 21 de marzo 2012

Última modificación 21.03.2012

El Financiero Fondos de inversión, lejos de ser un mercado sofisticado Clara Zepeda Hurtado La industria de fondos de inversión en México no está tomando la forma de un mercado más sofisticado, pese a que su tasa de crecimiento es superior a la del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, asevera Latin Asset Management y Fund Pro Performance. De acuerdo con Guillermo Mazzoni, director del área de Research de Latin Asset Management y Fund Pro Performance, el crecimiento del sector de sociedades de inversión en nuestro país no es lento, pues está creciendo más rápido que el PIB; pero se hace ver pausado su incremento, ya que no está tomando la forma de un mercado sofisticado. P.C. sistema financiero, fondos de inversión China, epicentro de nerviosismo; cierres bursátiles en rojo Clara Zepeda Hurtado Mientras Arabia Saudita contuvo el alza del crudo en ambos lados del Atlántico, China devolvió ayer a los mercados financieros internacionales la tonalidad de rojo generalizado. En medio de las preocupaciones de que ocurra una interrupción de las provisiones de Irán, por el conflicto geopolítico que hay en Medio Oriente, Arabia Saudita, el mayor exportador del energético de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, tranquilizó al mercado petrolero, al informar que está listo para cubrir cualquier escasez de suministros. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos a futuro del petróleo WTI cayeron 2.29 por ciento, a 105.61 dólares el barril. P.C. China, sistema financiero, mercados financieros, economía mundial México tendrá la menor dinámica económica de ALEduardo Jardón El panorama económico de América Latina mejoró recientemente, ante el avance en los precios de las materias primas, la capacidad de recuperación de la demanda interna y mejores perspectivas de crecimiento en Estados Unidos. En su más reciente reporte, LatinFocus indicó que el consenso de analistas consultados elevó ligeramente la expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para la región, de 3.6 por ciento en la encuesta de febrero a 3.7 en el sondeo de marzo, pero destacó que es la primera ocasión que se revisa al alza en un año. Para 2013, el consenso prevé que el crecimiento de América Latina será de 4.1 por ciento. Los pronósticos apuntan a un crecimiento económico para México de 3.2 por ciento en 2012, con lo que presentará el menor dinamismo dentro de las economías consideradas en el estudio. P.C. América Latina, crecimiento económico Argentina también pedirá a México renegociar el acuerdo automotor (Reuters, AFP) BUENOS AIRES, 20 de marzo.- Argentina intentará renegociar el acuerdo automotor bilateral que mantiene con México, debido al amplio déficit (de casi mil millones de dólares) que tuvo el año pasado en el sector, dijo el martes el Ministerio de Industria del país sudamericano. El anuncio forma parte de una serie de medidas recientes que tomó la gestión de la presidenta Cristina Fernández para revertir la caída que registró el superávit comercial de Argentina en los últimos años. P.C. Argentina, industria automotriz Garantiza Sagarpa abasto de alimentos pese a mal tiempo Héctor A. Chávez Maya La producción de alimentos en el país se recupera a pesar de que la disponibilidad de agua continúa siendo poca, con lo que se garantiza el abasto de alimentos en los próximos meses, afirmó el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. En conferencia de prensa informó que la producción de maíz, frijol, sorgo y trigo crecerá 13.9 por ciento durante el ciclo 2011-2012, para ubicarse en 13.5 millones de toneladas. Al cierre del ciclo otoño-invierno se tiene la expectativa de cultivar 5.8 millones de toneladas de maíz, un incremento de 32 por ciento respecto al ciclo homólogo anterior, cuando fueron 4.4 millones. P.C. Sagarpa, alimentos, producción En vulnerabilidad laboral, 15 millones de jóvenes Zenyazen Flores Los jóvenes mexicanos padecen condiciones de trabajo precarias que los están llevando a hipotecar su futuro laboral. En México, 5.9 millones de jóvenes trabajan en la informalidad, lo que implica estar ocupados con salarios y condiciones laborales precarias, mientras que alrededor de 1.3 millones están desempleados, reveló la Oficina de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para México y Cuba. Asimismo, en una situación de mayor vulnerabilidad, debido a la percepción negativa que se tiene de ese bloque, se encuentran alrededor de siete millones de jóvenes que no estudian ni trabajan (ninis), quienes representan 21 por ciento de los 32 millones de jóvenes de entre 14 y 29 años que existen en el país. P.C. jóvenes, empleo, economía informal Reforma Suman reservas segunda caída consecutiva Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (21 marzo 2012).- En México, las reservas internacionales reportaron su segunda contracción semanal al hilo, ya que del 12 al 16 de marzo disminuyeron de 506 millones de dólares. De esa forma, al 16 de marzo del 2012, el saldo de las reservas internacionales fue de 148 mil 22 millones de dólares, de acuerdo con información del Banco de México. Para el Banco Central, la reducción semanal en las reservas internacionales fue resultado principalmente del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. reservas internacionales, Banco de México Aumenta ingreso en sector informal Por Verónica Gascón Cd. de México México (21 marzo 2012).- En el último año, el ingreso de las personas que se encuentran en una actividad informal creció a un ritmo tres veces mayor a comparación del de aquellos que se desempeñan en un trabajo formal, según cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación e Ingreso del Inegi. En 2011, la variación de los ingresos de quienes trabajan por cuenta propia fue de 8.4 por ciento, con un salario mensual de 6 mil 667 pesos, mientras que la remuneración de aquellos que reciben un salario formal creció 2.8 por ciento, para llegar a 6 mil 929 pesos. La diferencia entre los trabajadores que laboran por cuenta propia y los asalariados es de sólo 262 pesos mensuales, cuando hace un año esta era de 590 pesos, en promedio. Las actividades informales son el sustento de una gran cantidad de personas en el País, como Miguel Angel Cruz, Jesús García y Pablo M, aunque no reciban seguridad social, aguinaldo y vacaciones. P.C. ingresos, economía informal Abre crudo WTI en Dis. 106.41 Por AFP y Reuters Nueva York Estados Unidos (21 marzo 2012).- Los precios del petróleo abrieron en alza este miércoles en Nueva York y en Londres, estabilizándose luego del neto retroceso del martes, en un mercado a la espera de la publicación de los datos semanales de stocks en Estados Unidos. Hacia las 13:00 GMT, el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet crude" negociado en Estados Unidos) para entrega en mayo, primer día de contrato de referencia, sumaba 34 centavos en relación al cierre del martes, para cotizar en 106.41 dólares, en el New York Mercantile Exchange. Por su parte, el crudo Brent ascendía en los primeros minutos de operaciones, debido a que una inesperada reducción de las existencias de Estados Unidos contrarrestó el impacto en el mercado de los esfuerzos de Arabia Saudita para rebajar los precios con una promesa de elevar el suministro en caso de ser necesario. P.C. petróleo, crudo Brent, precios El

Universal Grecia recibe parte del nuevo rescate ATENAS—; Grecia recibió el primer tramo de 7 mil 500 millones de euros de ayuda de su nuevo rescate de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI), con el grueso del dinero destinado al pago de los bonos en manos de los bancos centrales de la Zona Euro, dijeron el martes funcionarios gubernamentales. El FMI y los socios de Grecia en la Zona Euro aprobaron la semana pasada un segundo paquete de rescate de 130 mil millones de euros (172 mil 150 millones de dólares) para mantener al endeudado país a flote hasta el 2014. "Recibimos 5 mil 900 millones de euros de la Zona Euro y mil 600 millones de euros del FMI", dijo un funcionario del ministerio de Finanzas. Comentó que Grecia usaría este dinero para pagar 4 mil 660 millones de euros al Banco Central Europeo y a otros bancos centrales nacionales por el monto del capital de un bono a tres años que venció el martes. Los fondos también cubrirán cerca de 200 millones de euros en intereses del mismo bono y el resto va a cubrir necesidades presupuestarias, agregó. P.C. Grecia, deuda, rescate financiero Ven opacidad en presupuesto José Manuel Arteaga | El Universal México registró su nivel más bajo en transparencia presupuestaria desde 2003, concluyó Fundar Centro de Análisis e Investigación. Al presentar el Índice Latinoamericano de Transparencia Presupuestaria 2011, informó que el año pasado se situó en 45%, mientras en 2009 había sido 48%. En el reporte, las variables peores evaluadas fueron: participación ciudadana, 6%; cambios en el presupuesto, 13% y evaluación de la contraloría interna con 14%. México registró su nivel más bajo en transparencia presupuestaria, desde 2003, concluyó Fundar Centro de Análisis e Investigación. P.C. presupuesto, transparencia presupuestaria El Economista Alza en energéticos podría enfriar a EU Reuters El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, expresó el miércoles su preocupación por las recientes alzas del precio internacional del petróleo, factor que podría golpear el gasto del consumidor estadounidense. Desde una perspectiva meramente del PIB, pienso que precios más altos de la energía probablemente van a desacelerar el crecimiento, al menos en el corto plazo", dijo Bernanke durante una audiencia en una comisión de la Cámara de Representantes de Estados Unidos. Bernanke dijo que los problemas financieros de Europa se han aliviado, pero añadió que el banco central estadounidense estaría preparado para actuar si las condiciones empeoraban otra vez. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, sector energético Reservas caen nuevamente; pierden 506 mdd Notimex Por segunda ocasión consecutiva, las reservas internacionales registraron un descenso, al disminuir 506 millones de dólares y alcanzar un saldo de 148,022 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En su estado de cuenta correspondiente a la semana del 12 al 16 de marzo, detalla que dicho saldo representa un crecimiento acumulado de 5,546 millones de dólares respecto al cierre de 2011, cuando llegaron a 142,475 millones de dólares. Explica que la variación semanal fue resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México (Banxico). P.C. reservas internacionales, Banco de México Euro cotiza en máximo de cinco meses contra el yen Reuters Nueva York- El euro tocó máximos en casi cinco meses contra el yen y permanecía estable contra el dólar este miércoles, al reducirse algunas apuestas contra la moneda europea ante señales de progreso en el rescate a Grecia. Varios analistas comentaron que la aprobación parlamentaria del rescate era vista como una mera formalidad, pero sostuvieron que las señales de que el programa ya estaba en marcha, junto con algunas coberturas en corto dado que aquellos que apostaron contra el euro debían cuadrar sus posiciones, impulsaban a la divisa común. P.C. tipo de cambio, euro, yen Baja precio de mezcla mexicana, cotiza en 113.95 dólares Notimex La mezcla de crudo mexicano finalizó su jornada con pérdidas al venderse en el mercado internacional en 113.95 dólares por barril, lo que significó un descenso de 1.59 dólares por barril respecto a su cierre del viernes, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Bursamétrica señaló en tanto que el precio de los crudos de referencia reportaron un descenso de casi dos por ciento, tras la disponibilidad de Arabia Saudita de abastecer a los mercados con todo el crudo necesario para evitar un déficit de suministros. P.C. petróleo, crudo, precios, mezcla mexicana Preocupa deuda de España y Portugal Yolanda Morales / El Economista La preocupación sobre la sostenibilidad de la deuda pública de Grecia, Portugal y España guiará el sentimiento de los inversionistas hacia la segunda parte del año, coincidieron analistas financieros. Estrategas de Morgan Stanley esperan más reestructuras de deuda al margen de la de Grecia. Sitúan en los países de la periferia de la eurozona los mercados de mayor riesgo: de Portugal, Italia, Grecia y España. En análisis separados, Saxo Bank y Bank of America-Merrill Lynch precisaron que la debilidad de la estructura productiva de España, por ejemplo, limitará las posibilidades de generar la riqueza suficiente para cumplir sin contratiempos sus vencimientos de deuda; es decir, la viabilidad financiera depende de la recuperación económica, precisó Steen Jakobsen de Saxo Bank. P.C. España, Portugal, crisis, deuda Producción de crudo mantiene incremento Karol García / El Economista La producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) alcanzó en la segunda semana de marzo un monto de 2 millones 564,000 barriles diarios, siendo ésta la segunda cifra más alta reportada en los últimos 12 meses. De acuerdo con los indicadores de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), la producción de marzo se mantiene inferior a la del mismo mes del año pasado, que fue de 2 millones 573,000 barriles, lo que representó la mayor producción de Pemex en un año y la tercera mayor desde junio del 2009, cuando de 2.9 millones descendió hasta 2.4 millones de barriles, sin lograr pasar de 2.55 millones hasta la fecha. La paraestatal cerró el 2011 con una producción de 2 millones 550,000 barriles; sin embargo, y a pesar de que el gobierno federal ha establecido que se volverán a alcanzar los 3 millones de barriles por día al terminar el año, Pemex mostró una baja de 32,000 barriles en enero, cifra 2.5% inferior a la producción del mismo mes del año pasado. P.C. PEMEX, crudo, producción México, último en productividad entre países emergentes Lilia González / El Economista De las economías emergentes, México ha mantenido el crecimiento más bajo en productividad durante los últimos 30 años, con un ingreso per cápita anual de 15,000 dólares, superado por Corea con 35,000 dólares, cuando en 1980 la nación asiática se ubicaba por debajo de los 5,000 dólares que registraba nuestro país, afirman especialistas en competitividad internacionales. Para que México logre escapar de la "trampa del ingreso medio" y alcance un crecimiento alto, la administración entrante está obligada a adoptar medidas económicas y políticas "muy fuertes"; basadas en una reforma fiscal, romper los monopolios energéticos, atacar la corrupción, fortalecer el sistema financiero, crecer la inversión privada y aplicar las leyes, advierten Claudio Loser y Harinder Kohli, directivos del grupo de consultoría internacional Centennial Latinoamérica. P.C. economías emergentes, productividad La Jornada El

dólar se vende en 12.66 pesos en bancosNotimexMéxico, DF. El dólar se ubica en 12.66 pesos a la venta y en 12.65 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Este miércoles, en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM), el dólar libre se vende en un promedio de 12.73 pesos y se compra en 12.09 pesos. El billete verde se ofrece hasta en 13.00 pesos, sin variación respecto a la mañana de ayer, en tanto que se adquiere en un mínimo de 11.90 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar Pide México a UE no descuidar relación bilateral con ALNotimexBruselas. La embajadora de México ante la Unión Europea, Sandra Fuentes-Berain, pidió hoy que la crisis económica que se enfrenta en la mancomunidad no sirva de pretexto para descuidar la relación bilateral con los países latinoamericanos. Durante una intervención en la conferencia “Construyendo Puentes entre Europa y América Latina”, organizada por el grupo de comunicación Aquí Europa, en Bruselas, la embajadora señaló que los problemas que enfrentan los Veintisiete “derivarán sin duda en una escasez de los recursos destinados a la cooperación con otras regiones del mundo”. P.C. Unión Europea, América Latina, economía mundial El País España es el tercer país de la OCDE en el que más caen los costes laboralesAgencias París 21 MAR 2012 - 13:55 CET2España se sitúa como el tercer país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en el que más descendieron los costes laborales en el cuarto trimestre de 2011, pese al repunte de la productividad de los trabajadores, según los datos publicados hoy por la organización. La caída del 1,2%, que está muy condicionado por el aumento del paro y la salida del mercado de más trabajadores, se opone a la tendencia del conjunto de los Estados miembros, donde aumentaron cinco décimas. P.C. OCDE, costos laborales, productividad Bruselas evita dar respuestas concretas a España sobre las ayudas a la sequíaLucía Abellán / Vidal Maté Bruselas / Madrid 20 MAR 2012 - 20:10 CET3La Comisión Europea evitó este martes dar una respuesta concreta a la petición de ayuda que ha lanzado España con motivo de la sequía. El comisario de Agricultura, Dacian Ciolos, aseguró que su departamento pondrá en marcha “todos los mecanismos disponibles”, pero que el ministerio español acaba de presentar el informe y, por tanto, aún hay que estudiarlo. En cualquier caso, el adelanto de los fondos europeos para agricultores que solicita el ministro Miguel Arias Cañete no se producirá antes de octubre, aclaró el comisario. Es decir, la ayuda (unos 5.500 millones anuales) solo se anticiparía dos meses respecto al calendario habitual, que reserva los fondos para final de año. P.C. Comisión Europea, sequía, agricultura